

FB 50		pe	
24. April 2023			
	1		2
	3	✓	4

Grundschule Hessental  
Wirtsgasse 10  
74523 Schwäbisch Hall

An die

Stadt Schwäbisch Hall  
Fachbereich Frühkindliche Bildung, Schulen und Sport  
Abteilungsleitung Schulen und Sport  
Am Markt 6  
74523 Schwäbisch Hall

Schwäbisch Hall, den 29. März 2023

**Schulbezirkswechsel  
hier: Stellungnahme der Schulkonferenz der Grundschule Hessental**

Sehr geehrte Damen und Herren,

wir kommen zurück auf Ihre E-Mail vom 27. März 2023 und unserem Austausch auf der Schulkonferenz am 29. März 2023 zu einer möglichen Änderung des Schulbezirks der Grundschule Hessental. Vorab möchten wir uns für den sehr informativen und hilfreichen Austausch mit Frau Odenwälder und Herrn Klenk herzlich bedanken.

Wir bedanken uns für die Gelegenheit zur Beteiligung und geben die folgende Stellungnahme ab:

**Die Schulkonferenz der Grundschule Hessental ist – einstimmig – gegen eine Änderung des Schulbezirks.**

Zur Begründung möchten wir zum einen auf die Stellungnahme des Elternbeirats vom 23. Februar 2023 verweisen, der sich die Schulkonferenz anschließt. Die Ausgliederung des Neubaugebiets Sonnenrain aus dem Schulbezirk würde das soziale Gleichgewicht an der Grundschule Hessental empfindlich stören. Dieses Gleichgewicht beruht auf dem Miteinander der unterschiedlichen Einwohnergruppen Hessentals. Auch für die Entwicklung des Stadtteils Hessental insgesamt ist der Schulbezirkswechsel ein großer Nachteil, denn er erschwert das Einleben von neuen Einwohnern Hessentals in ihrem Stadtteil.

Daneben teilt die Schulkonferenz auch die Bedenken, die von Bewohnern des Neubaugebiets Sonnenrain vorgebracht wurden. Viele Familien aus dem Sonnenrain haben bereits jetzt Kinder in Kindergärten und auch der Grundschule Hessental. Für diese Familien würde ein Schulbezirkswechsel sogar einen besonders schweren Eingriff bedeuten. Würde diesen Familien andererseits die Möglichkeit eröffnet, trotz des Bezirkswechsels die Grundschule Hessental zu besuchen, würde der Schulbezirkswechsel auf absehbare Zeit wirkungslos bleiben – damit könnte also das Ziel, die Grundschule Hessental zu entlasten, überhaupt nicht erreicht werden.

Die von der Gemeindeverwaltung angeführten pädagogischen Gründe gegen eine fünfzügige Grundschule werden durch die Schulkonferenz nicht geteilt. Es existieren zahlreiche fünfzügige Grundschulen, die gut funktionieren. Organisatorisch ist für eine Schule Größe auch ein Vorteil, da hier z.B. Ausfälle einfacher kompensiert werden können. Natürlich bieten auch kleine, übersichtliche Einheiten Vorteile. Diese werden durch die Nachteile eines Schulbezirkswechsels aber deutlich überwogen.

Wir möchten die Gelegenheit nutzen, uns für den konstruktiven Austausch mit der Stadtverwaltung zu bedanken. Besonders möchten wir uns auch bei dem Gemeinderat bedanken, der die baulichen Probleme an der Grundschule Hessental mit dem Beschluss vom 15. März 2023 nun angeht.

Auf der anderen Seite bleiben aus Sicht der Schulkonferenz aber auch offene Fragen.

Der in der Gemeinderatssitzung vorgestellte **Fertigstellungstermin im Jahr 2028 kommt für die Grundschule Hessental zu spät**. Die Infrastruktur der Grundschule ist bereits heute, wie im Schulentwicklungsplan 2023 dokumentiert, bei Weitem nicht ausreichend. Die Kinder und Familien in Hessental und auch die Lehrkräfte der Grundschule können nicht weitere fünf Jahre darauf warten, dass dieser Zustand behoben wird.

Der nun angedachte Zeitplan wird dieser Dringlichkeit nicht gerecht. Bei der gebotenen Beschleunigung wäre eine Fertigstellung der neuen Schule deutlich schneller möglich. Dies würde auch die Kosten der Interimsmaßnahmen reduzieren, die anfallen werden, um die Grundschule Hessental bis zum Umzug an dem alten Standort im Betrieb zu halten.

Mit freundlichen Grüßen

für die Schulkonferenz der Grundschule Hessental

gez. Vesna Walter  
Schulleiterin

gez. Jens Beynio  
Elternbeiratsvorsitzender